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Bis heute sind keine Elektrofahrzeuge mit Reichweitenverlängerung auf dem Markt, die vollständig mit 
regenerativer Energie betrieben werden können. Andererseits sind Fahrzeuge mit 
Verbrennungsmotoren, die auf Erdgasbetrieb (CNG, compressed natural gas) ausgelegt sind, Stand der 
Technik. 

 

Um einen vollständigen Betrieb mit regenerativen Energien zu ermöglichen, sollte  in diesem Projekt ein 
Elektrofahrzeug mit einem monovalenten Gasmotor als Range-Extender ergänzt und dessen 
wirtschaftliche Herstellung und Vermarktungsmöglichkeit ermittelt werden. 

 

Dazu wurde der von FEV und Rheinmetall Automotive entwickelte, benzinbetriebene Range-Extender in 
ein leichtes, elektrisches Nutzfahrzeug vom Typ Streetscooter Work eingebaut und in Betrieb 
genommen. Dieses Aggregat wurde nach umfangreichen Berechnungen auf monovalenten 
Erdgasbetrieb umgebaut, auf dem Motorenprüfstand erprobt und dann in das genannte Fahrzeug 
wieder eingebaut und getestet. Gemeinsam mit dem wbk wurde ein Herstellkonzept für die zu 
erwartende Produktionsmenge von 1.500 bis 3.000 St./a konzipiert und die Kosten ermittelt.  

 

Die Mehrkosten des gasbetriebenen Verbrennungsmotors gegenüber dem benzinbetriebenen belaufen 
sich auf 1 – 2%. Die Mehrkosten für die Peripherie liegen bei akzeptablen ca. 150 €. Das auf geringe 



    

 BMWi-Vordr. 3831/03.07_2 
 

Investitions- und Betriebskosten ausgelegte Herstellkonzept erleichtert den Einstieg in eine 
Serienfertigung. Die Vermarktungschancen sind aufgrund weiterhin starken Interesses an Range-
Extendern, auch für Gasbetrieb, gut und für die nächsten Jahre wird noch eine deutliche Zunahme an 
gasbetriebenen Fahrzeugen erwartet. 

 

Das Konzept des monovalenten erdgasbetriebenen Range-Extenders zielt auf leichte, elektrische 
Nutzfahrzeuge, da hier der Raum für das Aggregat incl. Peripherie zur Verfügung steht. Zur Erweiterung 
des Anwendungsbereichs bestehen gute Chancen den erdgasbetriebenen Range-Extender auch in 
stationären Anlagen einzusetzen, beispielsweise in Blockheizkraftwerken zur gleichzeitigen Erzeugung 
von Wärme und Strom. 
 

19. Schlagwörter 

Elektrofahrzeug, Range-Extender, Erdgas, CNG, Bioerdgas 
 

20. Verlag 

- 
21. Preis 

- 
 



  

BMWi-Vordr. 3832/03.07_3 

Document Control Sheet 

1. ISBN or ISSN 

planned 
2. type of document (e.g. report, publication) 

Final report 

3. title 
 

GreenREX – Electric vehicle with renewable operated on-board energy converter in the form of a 
monovalent natural gas engine. 
Subproject: GreenREX – production and marketing concept 

4. author(s) (family name, first name(s)) 

 

Niehues, Jürgen 

5. end of project 

30.09.2018 

6. publication date 

planned 

7. form of publication 

- 

8. performing organization(s) (name, address) 

 

Rheinmetall Automotive AG 

Karl-Schmidt-Straße 2 – 8 

74172 Neckarsulm 

9. originator’s report no. 

- 

10. reference no. 

01MY13001B 

11. no. of pages 

18 

12. sponsoring agency (name, address) 

 

Bundesministerium für  
Wirtschaft und Energie (BMWi) 
53107 Bonn 

 

13. no. of references 

21 

14. no. of tables 

4 

15. no. of figures 

9 

16. supplementary notes 

- 
 

17. presented at (title, place, date) 

- 

18. abstract 

 

To date there are no electric vehicles with range extension on the market, which can be operated 
completely with regenerative energy. On the other hand, vehicles with internal combustion engines, 
which are designed for natural gas operation (CNG, compressed natural gas) are state of the art. 

 

In order to enable full operation with regenerative energies, this project should complement an electric 
vehicle with a monovalent gas engine as a range extender and determine its economic production and 
marketing potential. 

 

For this purpose, the gasoline-powered range extender developed by FEV and Rheinmetall Automotive 
was installed in a light, electric commercial vehicle of the type Streetscooter Work and put into 
operation. This unit was rebuilt after extensive calculations on monovalent natural gas operation, tested 
on the engine test bench and then reinstalled and tested in mentioned vehicle. Together with the wbk, a 
manufacturing concept for the expected production volume of 1,500 to 3,000 units/year was designed 
and the costs determined. 

 

The extra costs of the gas-fueled internal combustion engine compared to the gasoline-powered 
amounts to 1 - 2%. The additional costs for the periphery are about 150 € acceptable. The production 
concept, which is designed for low investment and operating costs, facilitates entry into mass 
production. The marketing opportunities are good due to continued strong interest in range extenders, 
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including gas, and a significant increase in gas-powered vehicles is expected in the next few years. 

 

The concept of the monovalent natural gas driven range extender aims at light, electric commercial 
vehicles, since here the space for the aggregate incl. periphery is available. To expand the scope of 
application, there are good opportunities to use the natural gas-powered range extender also in 
stationary plants, for example in combined heat and power plants. 
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